

9/24 金

日本車減産深刻

調査なのに部品不足

計170万台に

日本経済を支える自動車産業の減産が深刻になってい。半導体不足や東南アジアのコロナ禍で、部品の調達が難しくなった。主な大手メーカーの減産数を集

計したところ、8月末時点は約93万台だったが、9月に入つて約1・8倍の約170万台に増えた。主なメーカーが2020年に生産した合計の約7%に相当す

る規模だ。今年度の年間計画にも影響しており、経済損失は全体で1兆円を超えるとの試算もある。

▼2面=中古車値上がり減産は一時的な見方

計したところ、8月末時点は約93万台だったが、9月に入つて約1・8倍の約170万台に増えた。主なメーカーが2020年に生産した合計の約7%に相当する規模だ。今年度の年間計画にも影響しており、経済損失は全体で1兆円を超えるとの試算もある。

ホンダも8~9月の国内生産が計画の4割、10月上旬は7割まで減る見通し。世界販売数は15万台減の485万台とする。

トヨタ自動車は9~10月の生産数を計画から76万台から不足していることがあ

る。さらに中国から東南アジアで新型コロナウイルスの感染者が増え、部品生産が滞った。なかでも困ったのが「ワイヤーネス」と呼ばれる電線の束だ。自動

車の神経・血管に例えられ

るもので生産には手間がかかる。ほかの工場での代替

はすぐにはできず、正常化には時間がかかりそうだ。

大和総研は現状の減産状況を踏まえ、21年度に実質

国内総生産(GDP)が0

・3兆~0・6兆円減少す

ると試算する。自動車産業以外への波及も含め、経

済損失は最大1・2兆円と

ふくらむという。

(神山純一、福田直之)

海外コロナ禍届かぬ車部口明

部品不足による自動車の減産は大き
禍が取られない」ともって、十分に
て新車と価格が並ぶケースも出でている

感染者増で急に止まる供給

生産体制変更「難しいパズルのよう

【自動車メーカーへの影響】
輸出額を減らすために最大限努力している。ワイヤーハーネス製造大手の矢崎總業の社長によると、「車両用部品の中でも重要な部品だ。矢崎ではタイヤの半端で集団感染があり、7月後半から操業を一時止めた。マツダの工場でも生産ペースが落ちているところだ。自動車メーカーが組み込まれており、ワイヤー

自動車メーカーの2021年度計画への影響

社名	以前の生産・販売計画	増減	工場の状況
トヨタ自動車	930	▼30	8～9月に14工場・27ラインを最大22日間停止
日産自動車	—	▼25	8月、米国の工場を一時停止
ホンダ	500	▼15	三重県と埼玉県内にある工場の生産が8～9月は計画の4割、10月上旬は7割の見通し
スズキ	323	▼35	静岡県内の4工場の稼働を9月に計10日間止める
マツダ	114	なし	7万台減産も出荷計画に変更なし。9月にタイの工場を8日間停止
スバル	103	▲4	群馬県内の3工場について9月に計12日間止める
ダイハツ工業	—	—	8～10月に7万台減産
三菱自動車	96	1	海外工場に影響が出ているが、販売は計画より1万台増

28日までの各社の発表ベースで、数字は枚数、単位は万台。ホンダと三菱は販売計画。一は非開示。マイナス。生産・販売計画の増減と減灘規模は一致しない

内に立派な四つの完成車を手に取った。ダイハツ工業は8月、国内の総販売台数を一時止めるなど公表した。その後も、小型車「トール」やついで本格主力の「ミラ」イーストをつくるダイハツ九州の大分第2工場（大分県中津市）にわたりて延長した。稼働率は止はらず工場で、最大10月15日まで伸びていった。部品の新たな入手ルートなどを検討も進めていたところだ。

来ない新車 中古車値上がり

車両アシアから入って
なくなつた部品をほかに
注ぐなど、機動的往來
は単位で修正して、たと
へ今でも早く部品が入
りいいものがござつると
のもある。

た。中古車の販売店が人気もあつた。だが、ズスキの「ハスラー」やダイハツ工業の「タンクト」などが、新車並みの価格に値上がりしている。「ハスラー」では、新車の販売価格が1,500万円近くのモデルがあるが、中古車もそれと近い金額になつてゐるところ。

販売店の経営者は、「価格が1.5倍で高いのは初めての経験だ。新車がないので、信頼感が高くても中古車を買つて貰える」と語る。

相場が上がりても車側が高うとは限らない。販売店はオーディションで中古車を

時時
亥亥

卷之三

のなかでも半導体の

新車

的車（SUV）「カーナビゲーション」では、人気もあって軒並みで1年以上かかる。車種がすぐ用意できる車種は、車種を絞ったところから選ぶのがいい。税金もかかるのでない。きちんと理解しないもの見たたまに迷うのが一般的な気がしない」と述べる。

「アーリー」た状況はほかのメーカーの販売店と同じだ。スバルはホームページ上に「10日付で、納車が遅れていたり、問い合わせを相談した。大和総研の小林哲業・「アーリー」は、自動車は製造企業の手で販売が完るのに十分つくればいい状況が基調だが、「ロナウド」からのお詫びとある田本経営の謝意などから、も概

「確かにかりをみて販賣の
をやめる人もいて、販賣は
伸びていない」と話す。
田口康オーディション大手
ひの（愛知県東海市）によ
ると、7月の平均落札価
格は92万2千円で、上り10
年で過去最高になつた。8
月も前年同月比11・8%高
い36万4千円で15ヵ月連続
で前年同月を上回るなど、
足元でも高水準が続いている。
（徳三紀一）

古車値上がり

入れ替かれて、価格を

とを見るど、いまは人を確保しておかないといけない。部品会社としては原材料価格の上昇もあって経営的に「ひり」と嘆く。自動車メーカーも生産面に備えて従業員の雇用は維持しているが、減産が想定以上に遅引けば撤退が心

販売店の経営者は「価格がいいので高いのは初めての経験だ。新車がないので値段が高くて中古車を買つてくる」と話す。

うたな中古の乗用車が人気だ。スズキの「ハスラー」やダイハツ工業の「タンクト」などが、新車並みの価格に値上がりしている。

「ハスラー」では、新車の販売価格が1,500万円前後のモデルがあるが、中古車でもそれと近い金額で売られ

かにあがむ。3大車がかかる
つている。ペボーン用多國
的車（SUV）「カロゼ
ル」では、人気もあり、納
車まで1年以上かかる」と
もあるといふ。客が求めむ
車種がすぐ見つかり販売
チャンスを逃した」ともあ
った。店員は「納期を約束
できなかつたのが原因」。お客
さんは理解してもらいため
に精ひつぱり努力するしか
ない」といふやうだ。

大和総研の小林裕葉・H
コマーストは「自動車は製
造企業のすそ野が広い。車
が売れるのに十分でなければ
は、状況が悪くなる」。口口ナ
税からの回復局面にある日本
足元でも商品水準が緩んでこ
るが、中期同様を上回るなど、
本経済の復しどかな」。今後

古車値上がりと見るど、いまは人を確保しておかないといけない。部品会社としては原材料価格の上昇があつて経営的にひりい」と嘆く。自動車メーカーも生産面に備えて従業員の雇用は維持しているが、減產が想定以上に長引きば影響が心配だ。販売店の経営者は「価格が体の需給逼迫が続いている」と語る。代理販売にも余剰生産の能力がない穴埋めに、部、國界が出てきている」と語る。ホンダも部品確保を急ぐが広報担当者は「備蓄を積み増せる状態ではない」という。(近藤誠平・時口謙)相場が上がつても廻転が滞らなければ限らない。販売店の経営者はオークションで中古車を仕入れるのが一般的だ。仕入れ値が上がると、価格を高くしても利幅は小さくなるからだ。販売店の経営者は「価格が高いものばかりで高くなれば限らない。販売店の経営者は「価格が高いものばかりで高くなれば限らない。販売店の経営者は「価格が高いものばかりで高くなれば限らない。販売店の経営者は「価格が高いものばかりで高くなれば限らない。販売店の経営者は「価格が高いものばかりで高くなれば限られない」と語る。販売店の経営者は「価格が高いものばかりで高くなれば限られない」と語る。販売店の経営者は「価格が高いものばかりで高くなれば限られない」と語る。販売店の経営者は「価格が高いものばかりで高くなれば限られない」と語る。販売店の経営者は「価格が高いものばかりで高くなれば限られない」と語る。